

Consolidación del Colegio

Paco Martínez Caballero

Segundo Decano - Presidente del Colegio de Economistas de León

Con motivo de la celebración del 25 aniversario de la creación del Colegio de Economistas de León y puesto que se proyectaba editar un número monográfico de la revista "Economía y Empresa", me comprometí a contar lo ocurrido durante los 16 años, en los que me ocupé de la presidencia de la Corporación.

Pienso que la actuación durante el período 1985-2001, fue más o menos la siguiente:

En primer lugar, la Junta de Gobierno analizó qué tipo de servicios podía prestar el Colegio a los colegiados y cuáles de éstos podían considerarse prioritarios.

Pensamos que era muy importante la formación, para mantener el nivel conseguido en la Universidad y adaptar además, los conocimientos teóricos a la vida real de las Empresas, la Administración, etc. Por otra parte, no podíamos ignorar que España, había iniciado un proceso de actualización de toda la normativa legal, en parte, por su incorporación a la Unión Europea. Decidimos pues, organizar:

CURSOS Y SEMINARIOS

Entre otros, impartimos los siguientes:

- "Reforma de la legislación Mercantil"
- "Plan General de Contabilidad"
- "Auditoría de Cuentas"
- "Reforma de Sociedades Anónimas y limitadas"
- "Dirección Comercial"
- "Unión Europea"
- "Procedimientos Concursales y Actuaciones Periciales"
- "Nuevo marco contable de las Empresas Constructoras e Inmobiliaria"
- "Unión Económica y Monetaria Europea"
- "Problemática Contable de la introducción del Euro"



La Legislación Tributaria se modificó también profundamente y eso nos obligó a organizar seminarios y cursos sobre:

- "Reforma de la ley Tributaria y del Delito Fiscal"
- "Nuevo Impuesto sobre Sociedades" (1996)
- "Desarrollo de la Ley del Impuesto sobre Sociedades y problemática de su primer año de aplicación" (1997)
- "Contabilidad y Fiscalidad en la ley y en el Reglamento del Impuesto sobre Sociedades"
- "Análisis del nuevo Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas" (2000)

Fueron Ponentes, en muchos casos, las personas que habían participado en la elaboración de las Normas (especialmente en temas fiscales) y en otros, prestigiosos Profesores de nuestra Universidad y de las del resto de España.

Entre los Profesores, podemos citar a los señores: Lizcano, Lanjul, Bello, Placer, Robleda, Agüera y Martínez Churiaque.

En temas de Auditoría:

Los ex presidentes del I.C.A.C., Ricardo Bolufer Nieto y José Luís López Combarros, así como Fernando López Martín.

La problemática Contable de la introducción del Euro, fue abordada por Enrique Ortega Carballo, Subdirector General del I.C.A.C.

Los Ponentes sobre temas fiscales fueron:

- José María Cervelló Grande
- Alonso Mantero Saenz
- Felipe Alonso Fernández
- Narciso Amorós Dorda
- Abelardo Delgado Pacheco
- José Ignacio Ruiz de Palacios
- Ignacio González Badillo
- Eduardo Sanz Gadea
- Eduardo Sanfrutos Gambin

A los cursos que, pensamos que en general, tuvieron buena aceptación, asistieron siempre profesionales de otras disciplinas: Abogados, Titulares Mercantiles, etc.

Otro punto que estimamos que era de especial interés, se refería a la representación del Colegio en las Instituciones corporativas a niveles nacional y regional, así como a la integración en la sociedad leonesa.

REPRESENTACIÓN EN EL CONSEJO GENERAL DE COLEGIOS

En principio y por imperativo legal, formábamos parte del Consejo General de Colegios de Economistas de España y de su Asamblea de Decanos.

En la primera época de nuestra gestión, los Colegios grandes pretendían modificar los Estatutos del Consejo, para que los Colegios que tuvieran menos de 500 colegiados, no formaran parte del Consejo General, es decir, que no podrían asistir a las Juntas Generales.

Tuvimos que movilizar mucho los de menos de 500 y hablar con el propio Consejo, haciéndole ver que entonces no sería un Consejo General de Colegios, sino de algunos Colegios y que nosotros tendríamos que crear otro Consejo General.

Entre nuestros argumentos y que los grandes no se pusieron de acuerdo sobre cuál iba a ser la representación de cada uno, quedó sin efecto la propuesta de modificación de Estatutos.

Normalizada la situación, el Colegio de León tuvo mucha aceptación en Madrid. El Presidente del Consejo en 1986 era Gerardo Ortega Miguel, que

es palentino, pero que había estudiado en la Escuela de Comercio de León. El Presidente del R.E.A. en aquel momento, José Luis Díez García, era leonés.

En consecuencia, me encontré allí con personas que conocían la Provincia y a las que su gente les caía bien. Como además estuve 16 años en el Consejo, en seis de los cuales formé parte de la Comisión Permanente, mi relación con los representantes del resto de los Colegios de Economistas de España, fue muy cordial.

Fuera de la sede, también teníamos alguna actividad que nos permitía conocernos más a fondo: la asistencia a los Congresos Nacionales de Economía o a los que organizaba el R.E.A. A estos últimos, solían asistir los compañeros de León que ejercían la Auditoría.

Durante el período de permanencia en el Consejo, la Institución cambió de sede y eso me permitió asistir al acto de inauguración, que presidió el Rey y a saludar al Monarca personalmente, así como a los Ministros Abel Matutes y Josep Piqué, que acompañaban al Rey.

LA RELACIÓN CON LOS COLEGIOS DE LA COMUNIDAD

Ha sido buena hasta 1998.

Desde el principio, llegamos a la conclusión de que por interés de los tres, lo mejor era dialogar y tratar de consensuar la participación en cualquier tipo de Institución nacional o regional, a la que no pudieran asistir todos.

Nos repartíamos la representación en la siguiente forma:

- Burgos formaba parte del REA
- Valladolid del REAF
- León de la Comisión Permanente del Consejo General

Por lo general, León representaba a los tres Colegios en los Comités Científicos de los Congresos de Economía Regional que organizaba la Junta.

Editábamos una revista común que se gestionaba desde León.

R. E. A.

El 9 de Junio de 1995, el Presidente del REA, José Luis Díez García, vino a León y entregó en el Hospital de San Marcos, a los Auditores del Colegio, el

diploma acreditativo de su condición de Auditores, ya que a los miembros de este colectivo, a los que se exige estar inscritos en el R.O.A.C. no tienen ningún título que lo acredite.

PERSONALIDADES CON LAS QUE ME HE RELACIONADO, REPRESENTANDO AL COLEGIO

- El Rey
- El Ministro de Asuntos Exteriores, Abel Matutes
- El Ministro de Industria y Energía, Josep Piqué
- La actual Presidenta de Madrid, Esperanza Aguirre

ECONOMISTAS FAMOSOS CON LOS QUE HE COMPARTIDO REUNIONES Y A VECES MANTEL

- Ramón Tamames
- Juan Velarde
- Manuel Lagares
- Guillermo de la Dehesa
- Enrique Fuentes Quintana
- Pedro Schwartz

CONTACTOS A NIVEL LOCAL

Al comenzar nuestra gestión como Junta de Gobierno, observamos que en general, las Instituciones leonesas, no contaban con los Economistas, quizás por haber creado el Colegio recientemente.

Por eso nos dedicamos a publicitar que existíamos en Juzgados, Registro Mercantil, Delegación de Hacienda, Delegación de Trabajo, Ayuntamiento, etc.

Después de algún tiempo, las citadas instituciones empezaron a aceptar nuestros listados de ejercientes y a pedimos el nombramiento de Peritos, Auditores, etc. cuando el nombramiento no era competencia del Magistrado, a cuyo efecto, habíamos aprobado previamente un turno de oficio.

Disponíamos también de un listado de desempleados, que afortunadamente, no era tan grande como el de otras profesiones, y puesto que algunas empresas empezaron a solicitar Economistas, bien directamente o a través de la prensa, se lo comunicábamos a los interesados.

Como resumen, quiero pensar que nuestro trabajo tuvo aceptación, puesto que los compañeros nos "aguantaron" dieciséis años al frente del Colegio. El éxito, si ha existido, no se le debe solo al Decano, sino a los miembros de las distintas Juntas que han colaborado para que la actividad colegial resultara interesante.